

BAB VI

PENUTUP

6.1 Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian mengenai pelaksanaan fungsi rekreatif pada layanan RBM dalam meningkatkan minat kunjung di Perpustakaan Daerah Provinsi Jawa Tengah dapat diambil kesimpulan bahwa pelaksanaan fungsi rekreatif pada layanan RBM dapat dimanfaatkan dengan dua cara yaitu dengan atas permintaan dari pihak sekolah dan terbuka setiap hari untuk pemustaka. Pemanfaatan layanan RBM oleh para informan adalah dengan mengikuti kegiatan yang ada serta fasilitas pada layanan RBM. Kegiatan yang dilakukan pemustaka saat berkunjung di layanan RBM adalah untuk melakukan kegiatan rekreasi dan pembelajaran bagi anak serta menumbuhkan minat baca anak. kegiatan yang diselenggarakan oleh Perpustakaan Daerah bersifat gratis sehingga dimanfaatkan oleh orang tua untuk mendapatkan pengalaman baru dengan nyaman tanpa mengeluarkan biaya.

Dalam memenuhi kebutuhan rekreasi layanan RBM memberikan kegiatan *storytelling*, pemutaran film, kunjungan anak sekolah, kegiatan menari, dan menggambar kepada pemustaka selain itu kebutuhan anak agar dapat berkembang dengan potensi yang dimiliki dengan mengadakan kegiatan bimbingan belajar dan les bahasa Inggris.

Kegiatan yang sering dimanfaatkan oleh pemustaka dalam berekreasi adalah permainan edukatif serta modern yang dimiliki oleh layanan RBM dan

kegiatan membaca yang telah diadakan seperti koleksi buku bergambar dan buku dua dimensi yang dimiliki layanan RBM. Manfaat yang didapat dengan berkunjung di layanan RBM adalah pemustaka dapat meningkatkan pengetahuan serta pengembangan sosial dengan bersosialisasi dengan teman baru di layanan RBM.

6.2 Saran

Berdasarkan penelitian yang dilakukan dan simpulan di atas, maka peneliti memberikan saran untuk dijadikan sebagai bahan pertimbangan dalam meningkatkan minat kunjung perpustakaan sehingga kebutuhan pemustaka mengenai rekreasi dalam memanfaatkan layanan RBM dapat tercapai, adalah sebagai berikut:

1. Dalam meningkatkan minat kunjung pemustaka diharapkan perpustakaan dapat menambah kegiatan yang inovatif bagi anak-anak misal dengan paket kegiatan bermain yang mengajarkan anak bersosiasasi serta berkreasi dan berkarya dengan sesama anak yang lain. Misalnya dengan menyelenggarakan kegaitan membuat kerajinan tangan, seperti kegiatan *Origami* (lipat kertas), mendaur ulang barang bekas atau melakukan permainan tradisional seperti ular tangga yang dapat dipandu oleh pustakawan.
2. Perpustakaan harus dapat mensosialisasikan kegiatan yang diselenggarakan kepada masyarakat khususnya pemustaka, agar masyarakat menyadari bahwa kegiatan yang diadakan oleh layanan RBM memberikan manfaat yang sangat besar, sehingga masyarakat dapat lebih

maksimal dalam memanfaatkan layanan RBM yaitu dengan membuat brosur yang jelas dan informasi melalui media elektronik seperti blog atau web agar masyarakat mengetahui adanya layanan RBM yang memberikan pengetahuan dengan mengikutsertakan anak dalam kegiatan RBM meningkatkan pengetahuan dan kreatifitas anak.

3. Perpustakaan harus dapat bekerjasama dengan berbagai pihak dalam menjalankan kegiatan yang dilakukan di layanan RBM. Misalnya bekerjasama dengan pihak yang terkait dengan rekreasi. Misalnya bekerjasama dengan Dinas Pariwisata untuk menerima kunjungan dari daerah selain Semarang karena Perpustakaan Daerah Provinsi Jawa Tengah merupakan pusat bagi masyarakat Jawa Tengah sehingga masyarakat dapat berwisata dan menjadi alternatif wisata bagi masyarakat Jawa Tengah.
4. Meningkatkan layanan dan program yang diberikan oleh pustakawan, dengan mempertahankan dan menghadirkan kegiatan baru yang lebih menarik agar pemustaka merasakan dengan baik manfaat bagi peningkatan kualitas hidup mereka. Misalnya dengan mengadakan suatu kegiatan di hari kunjung perpustakaan dengan mengadakan lomba melalui permainan serta mengadakan program dan kegiatan yang dapat mengasah kecerdasan dan ketangkasan seperti catur, lomba menyusun kata dengan berkelompok yang telah dibentuk oleh pustakawan.
5. Untuk jumlah koleksi yang dimiliki layanan RBM diharapkan koleksi ditambah sesuai dengan kebutuhan pada layanan RBM yaitu buku-buku

bergambar dan buku dua dimensi serta buku yang membahas mengenai anak untuk dibaca oleh orang tua yang menemani anak bermain di layanan RBM

6. Pemustaka dan orang tua serta guru untuk ikut berpartisipasi aktif dalam kegiatan perpustakaan khususnya pada Layanan RBM karena kegiatan yang diadakan oleh perpustakaan dapat dimanfaatkan oleh anak merupakan kegiatan yang sebenarnya sangat bermanfaat. Dengan ikut serta berpartisipasi kebutuhan anak akan rekreasi serta belajar akan diperoleh.